

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—  
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)  
Comunicados y anuncios á precios  
convencionales.

# EL MOVIMIENTO.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion.  
—Coso alto, número 40.  
Dos anuncios que no excedan de seis  
líneas, gratis mensualmente  
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

## ADVERTENCIA.

Suplicamos á nuestros suscritores de fuera de la capital que se hallen en descubierto con la administracion de nuestro periódico, se sirvan pagar sus débitos á la presentacion de los recibos que se han entregado á los recaudadores ó bien directamente por medio de sellos ó aprovechando la venida á esta capital de personas de su confianza en las próximas fiestas de San Lorenzo.

Madrid 7 de Agosto de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Los ojos de los políticos españoles, y de los que no son políticos, estan convertidos hácia Egipto. Las cuestiones interiores estan relegadas al olvido. Inglaterra se encuentra sola con su codicia insaciable, con sus gastos hechos, con su expedicion ya realizada ó realizándose, y con todo el cortejo de consecuencias que estos hechos pueden traer tras sí. Alemania trabaja sordamente por poner dificultades al engrandecimiento de las potencias occidentales. Francia ha sido trabajada por una crisis. Italia está pronta á lanzarse en todos los abismos que pueda presentar la cuestion, siempre que obtenga alguna ventaja. Portugal vive entre dos angustias; la de que su rey siga gobernando á estilo conservador y la de que nosotros le absorbamos. ¡Temores pueriles!

Cuando un pueblo sufre dificultades y contratiempos, los hábiles, que son muchos en todos los paises, se levantan y gritan: «Saquemos partido de la situacion.» «Unámonos al más fuerte y obtendremos lo que queremos.» Inglaterra se encuentra un poco apurada, ó puede encontrarse y esos mismos hábiles exclaman: «Ahora es la ocasion. Prometémosla nuestra ayuda y pidámosla en cambio á Gibraltar. Tiene muchos enemigos en frente y tendrá que ceder. Si ahora no aprovechamos la ocasion no encontraremos nunca otra tan favorable. Nosotros pondremos á su disposicion un cuerpo de ejército; pero que nos devuelva á Portugal.»

Patriótico es el pensamiento, excelente el momento y propicia la ocasion. Si por los hechos de los demás hubieramos de medir los nuestros, á cualquiera hora y de cualquier manera que sacáramos á Gibraltar del poder de Inglaterra, estaria bien sacado. Pero, ¿no hay otras consideraciones á que atender antes? ¿Qué causa defiende Inglaterra en Egipto? ¿La de sus intereses mercantiles ó la de la justicia? La primera. Ha llevado un cuerpo de ejército: ha invadido una tierra extraña: ha suscitado una guerra nacional de independencia en un pais que no quiere que le

esclavicen y ha bombardeado una hermosa ciudad. Toda potencia que ayude á Inglaterra, si es que encuentra alguna que la preste su concurso, irá contra el derecho. La Gran Bretaña ha violado dos veces el derecho internacional moderno; la una lanzándose sin miramiento alguno á la aventura, y la otra, haciéndolo cuando estaba reunida la conferencia llamada á resolver el asunto.

¡La devolucion de Gibraltar hecha por los ingleses! ¿No es esto un sueño? Es inconcuso el derecho que tenemos á la posesion de esa porcion de territorio español. Pero por más que en derecho sea nuestro; por más que reclamemos de todas las maneras esa parte de tierra nuestra, no la obtendremos. Hay que tener en cuenta la nacion de que se trata. Por más que la preocupacion nacional ordene que se retenga un territorio cualquiera por injustamente que haya sido alcanzado, con cualquiera nacion podria tener la esperanza de que nos podria devolver un territorio por malas artes adquirido. Con Inglaterra no cabe esta esperanza. Como en la vida social se encuentran avaros que lo sacrifican todo á su codicia sin ejemplo, en la vida de las naciones se encuentran pueblos que lo sacrifican todo á sus intereses nacionales. De un ministro como el que preside, Gladstone no podia esperarse un atentado contra el derecho universal, como el que implica el bombardeo de Alejandría. Y, sin embargo, ha sido llevado á cabo.

Consultando los intereses de la misma Inglaterra no cabe sospechar que pueda cedernos á Gibraltar. Una nacion puramente mercantil y que pretende tener la llave de los mares ¿cómo ha de entregarnos sencillamente la llave del Mediterráneo? Pero se dice que si Inglaterra no hará nunca esto espontáneamente, podia hacerlo si se viera muy apurada con tal de obtener cualquier importante socorro que la permitiera salir adelante, alla en el Africa, con su empresa. Sostener esto no es conocer á Inglaterra, ni en su historia, ni en su vida. En primer lugar, hasta la hora presente la situacion de ese pais nada tiene de comprometida. Supongamos que Alemania, Austria, Rusia ó Italia se coligarán contra la Gran Bretaña y que esta se encontrara en verdadero riesgo. ¿Qué sucederia entonces? Apesar de todos los riesgos y á pesar de todos los contratiempos, Inglaterra se defenderia con verdadera desesperacion. ¿Quién no recuerda aquellas famosas coaliciones contra Napoleon de las que este pais era el alma? Los fracasos en nada intimidaban al viejo John Bull. El tesoro de esta nacion es de los mas desahogados del mundo; su marina es la mejor de los mares y el tesoro de este pueblo, cuando se le presenta una dificultad, es de los mas grandes. Aun suponiendo el acuerdo de que Inglaterra se prestase á cedernos á Gibraltar, siempre tendríamos delante la cuestion de derecho. ¿Ibamos á poner nuestros soldados al lado de los ingleses en una guerra de invasion? ¿Ibamos á atropellar la

independencia de un pais nosotros, el pueblo del 2 de Mayo? Esto, sin contar por un lado con la escasez de recursos, y por otro con que nos poniamos enfrente de la mayor parte de las potencias. La política de utilidad es mala; Gibraltar puede ser nuestro sin que quebrantemos el derecho.

Andrés Sanchez del Real.

## RUIZ ZORRILLA.

Bajo este epigrafe ha publicado nuestro apreciable colega *La Tribuna* un notable artículo, mas bien que biográfico, crítico, retratando perfectamente á nuestro ilustre amigo y jefe del partido republicano progresista. Reproducimos á continuación dicho artículo, que tiene tanto mas valor en sus apreciaciones cuanto que no procede de un colega que milita en nuestro partido, siquiera comulgue tambien en las ideas democrático-republicanas. Dice así *La Tribuna*:

«En estas épocas críticas por que pasa la generacion actual, faltando fé á la conviccion, amor hácia los ideales, respeto á la consecuencia política, y entusiasmo por las nobles causas, es consolador hallar á la cabeza de los partidos como guías y consejeros, hombres de carácter.

Y eso es Ruiz Zorrilla ante todo: un hombre de carácter. Ni el temor contendrá los impulsos de su acerada voluntad, ni la vacilacion penetrará en sus decisiones una vez meditadas y resueltas, ni la duda perturbará su mente, ni la ambigüedad envolverá sus palabras; porque ambigüedad, duda, vacilacion y temor, son cualidades propias de espíritus débiles, á los cuales el halago doblega, la lisonja envilece y domeña la amenaza.

Bajo dos puntos de vista es digno de consideracion y simpatía el jefe de la Democracia progresista: uno, es el mencionado; otro, su noble espíritu, abierto siempre á los cuatro vientos, propicio en toda ocasion á caminar en un sentido avanzado, democrático y eminentemente liberal.

Que es intransigente. ¿Cómo no, si tiene ideas? Intolerante. ¿Cómo no serlo, si rinde culto á los principios y al triunfo de aquéllas, y á la realizacion de éstos dedica su existencia?

El exclusivismo de las convicciones, no se llama en la vida intolerancia, sino consecuencia; así como se denomina honradez cívica, y no terquedad, á la integridad de la conducta y á la rectitud de las intenciones.

Por aquella aspiracion constante, y por aquel carácter tan probo cuanto integérrimo, Zorrilla es un ídolo popular, y es un partidario; un hombre para todos los partidos avanzados, y un jefe para sus amigos y correligionarios más íntimos.

En rarísimas y contadas escepciones, ha dejado de manifestar ambas cualidades durante su ya larga carrera política.

Apenas contaba veinticinco años, cuando representa en las Cortes al

partido progresista en aquella minoría de feliz memoria el año de 1856. Allí lo halagan los conservadores y él no cede en su campaña. Combate ardoroso el genuino representante del elemento joven, heredero de las tradiciones del primer período de aquellas Cortes de 1854, Cortes que desenvuelven la desamortizacion, que amplían la desvinculacion, que regularizan las cargas de justicia, que disminuyen los gastos, que se ocupan de la extincion de la Deuda, que aumentan los ingresos, que levanta el crédito público y que votan las leyes de ferro-carriles, de enjuiciamiento civil, de sanidad, de reemplazo del ejército, y los pósitos, la ganadería, las obras públicas, los cementerios civiles, y cien y cien cuestiones más tienen que agradecer á aquel Parlamento, la obra comun y progresiva por ellas iniciada.

Allí Ruiz Zorrilla discute y allí comienza á formar su crédito y su nombre.

Distinguese como ardiente defensor de las libertades públicas, de igual manera que antes ilustrara el foro de Valladolid en calidad de Abogado, y como á poco, añade á su nombre nuevo sello con la publicacion de su folleto titulado *Tres negociaciones y una afirmacion*, dedicado á combatir á los neo-católicos.

La historia de estos últimos años confirma el paso y adelantos de sus ideas. El 66 emigra con Prim á Francia, fracasado el movimiento revolucionario del 22 de Junio. Y con la revolucion triunfante forma parte del Gobierno provisional para dejar grato recuerdo de su nombre en los anales de la pública enseñanza.

Preside el último Ministerio radical en tiempos de D. Amadeo de Saboya y se conquista las simpatías de los republicanos por dos razones: la una, porque no desmiente su amor hácia las reformas; la otra, porque practica y lleva á cabo desde el poder los compromisos adquiridos en la oposicion. Significaba, pues, su Gobierno, una esperanza realizada y una constante para la democracia en el futuro. ¿Cómo no habian de coadyuvar á su obra los republicanos mediante una sincera benevolencia?

Sucesos posteriores y de todos conocidos, lo llevaron más tarde al campo de la República á la venida de la Restauracion, y á la causa de la Democracia dedica su inteligencia y sus esfuerzos, su virtud toda.

¿Cuál es su pensamiento? ¿Cuáles son sus soluciones? ¿Cuál la vindicacion de su conducta, si la necesitase?

Compendiados se hallan tales extremos en su folleto titulado *A sus amigos y á sus adversarios*, que reproduce la naciente *Biblioteca democrática*, hoy que el Gobierno consiente la segunda edicion del libro que escribió el Sr. Zorrilla tiempo há, y cuya circulacion fué prohibida en España por el Gobierno conservador, más reaccionaria—relativamente, de la época de su mando—que los Ministerios de los Narvaez y Gonzalez Brabo.

Una afirmacion general palpita en todas sus páginas; un deseo vivísimo

y generoso inspira la mayor parte de los conceptos, y la oportunidad con que sale a luz no puede ser mayor: en él se encarece la necesidad de la union de la Democracia, de la inteligencia, de la coalicion, de la liga, de una fórmula cualquiera, en fin, que prepare la consecucion de los ideales.

A los amigos y á los adversarios del Sr. Ruiz Zorrilla debe recomendarse la lectura de ese libro que retrata al hombre, revela al político, explica la historia contemporánea en muchos sucesos, siendo al propio tiempo expresion sincera de un pasado, á la vez que garantía firmísima de un porvenir.»

«Si algo hay desacreditado en la conciencia pública es la federal.»

Palabras del Sr. Castelar en un artículo que ha publicado estos dias en *El Globo*.

¿Y pensar que el Sr. Castelar ha propagado y difundido por ciudades y pueblos, en discursos y conferencias, la república federal!

¿Qué dirán á esto los republicanos que hoy se llaman federales, muchos de los cuales habrán aprendido de labios del jefe del posibilismo la manera de ser y de organizarse la federacion?

La mision del Sr. Castelar es aborrecer hoy lo que enaltecíó ayer, y hacer guerra implacable y constante contra los republicanos.

En cambio se lleva muy bien con los monárquicos.

Suerte que el país conoce de sobra al Sr. Castelar, y todos los esplendores de su elocuencia son imponentes para explicar y cohonestar su anómala situacion dentro de la democracia republicana.

«Un revolucionario que no dá revoluciones se asemeja hoy á un árbol que no da frutos.»

Esto dice tambien el Sr. Castelar en su último artículo político.

Como las revoluciones no se hacen cuando se quiere sino que es preciso para efectuarlas combinar muchos elementos y estudiar las probabilidades de éxito, á no ser que se quiera envolver con el fracaso en graves y tristes consecuencias á los partidarios de aquellas, de aquí que la afirmacion del Sr. Castelar se embote contra la firmeza y energía viril sí, pero á la par prudente, de la personalidad á quien vá encaminada.

Algo peor y censurable es provocar revoluciones y exigir juramentos solemnes, para abandonar luego cobardemente á los infelices que dieron fácil crédito á energías artificiales y cómicas, nacidas en los arrebatos momentáneos de la elocuencia.

¿Qué opina de esto el Sr. Castelar?

El señor Castelar vuelve á condenar nuevamente la union ó inteligencia entre las agrupaciones republicanas.

¿Qué impaciencia puede tener el jefe del posibilismo porque se establezca en nuestro país una república democrática, mientras haya gobiernos que regalen distrito, distribuyan credenciales y atiendan en todo á ciertos demócratas (?) que han dado más destinos que muchos diputados ministeriales?

Sigá combatiendo el señor Castelar la concordia ó inteligencia republicana, que ésta se hará, á pesar de y contra su voluntad.

La elocuencia, por maravillosa que sea, no halla eco en la opinion sino

vá inspirada y alentada por la razon y la consecuencia.

De *La Reconquista*, periódico del señor Balaguer:

«La izquierda no quiere nada con Sagasta, ni con Camacho, ni con ninguno de los que han abjurado tan descaradamente de sus principios por un pedazo de turron.»

Con Sagasta ni al poder ni a ninguna parte.»

Duro está el vate catalán con su antiguo amigo el señor Sagasta, y en verdad que no le falta razon para esto.

Divorciado el jefe de la situacion de sus más sagrados compromisos políticos, es natural que los elementos puros del constitucionalismo no quieran con sus complacencias hacerse responsables de la conducta de señor Sagasta.

Nos dicen de Madrid:

«Desde que ha sonado la palabra intervencion en los asuntos de Egipto, hay políticos que piensan que si España no vá á las orillas del Nilo, no se va a hacer nada allá. En las altas clases militares es en las que sobre todohay deseo de que esa intervencion se realice.»

Los partidarios de ella proclaman no podemos abandonar nuestros intereses en Filipinas; que ahora que vamos regenerándonos, es preciso hacerlo conocer así á las potencias para que éstas nos concedan la patente de nacion de primer orden; que no hay empresa más gloriosa que ir á derramar la civilizacion en un país bárbaro y otras cosas del mismo jaez. Todo esto será poético, pero es muy falso. Cualquier expedicion militar, por reducido que sea el contingente que enviemos, representa nuevas exacciones, nuevos tributos y nuevos gastos. Representa un sin número de hombres perdidos para la patria y, sobre todo, para sus familias, para ir á buscar lauros que no nos hacen falta y para tres ó cuatro generales que vuelvan hechos marqueses, duques ó condes, cosa que al país importa muy poco.

El gobierno tienta sin duda la opinion por medio de las noticias y artículos que publican los diarios ministeriales. Sin embargo, el gobierno algo desea hacer sobre este particular y calla. ¡Desgracia sería que á un gobierno liberal se le ocurriera la idea de llevar adelante una intervencion que solo representaria para nosotros gastos innecesarios y perdida de vidas!

El furibundo artículo que el pontífice máximo del posibilismo ha publicado en *El Globo*, sugiere el siguiente suelto á *El Liberal*:

«La enciclica de verano. Durante cada estacion de las cuatro en que se divide el año, aparece una enciclica del señor Castelar.»

Ayer vino en *El Globo* la que en el presente está dirije *urbi et orbi* el pontífice del posibilismo.

Una ventaja lleva este género de documentos á los de análogo linaje que de cuando en cuando suscribe en el Vaticano el Vicario de Cristo. Las enciclicas de Leon XIII suelen reflejar el espíritu de concordia y templanza que anima al actual pontífice. Las del señor Castelar—para quien el *non possumus* de Pio IX es una frasecilla ramplona y débil son cada vez más violentas y fulminantes...

La que ayer trajo *El Globo* no deja hueso sano á demócrata alguno que se abstenga de hincarse de rodillas sobre el «sol dissans» Verbo de la democracia española.

Toda culpa por lijera que fuere, en que haya podido incurrir cualquier republicano no posibilista, obtiene del Sr. Cas-

telar despiadado comentario y acerba censura.

Todo alarde de varonil empuje, toda manifestacion de buena voluntad y de cordiales avenencias entre los republicanos, merecen del señor Castelar anatemas implacables y aún sarcasmos crueles....

Toda herida, todo sentimiento provenientes del tiempo viejo, cerradas las unas y acallados los otros, provocan el afán de discordia y egoísmo que devora al señor Castelar, moviendole a ahondar divisiones, a encontrar anejos males, a procurar nuevos daños, á disolverlo y sacrificarlo todo en aras de su propia soberbia...

Y en nombre de la propia inconsecuencia y de las flaquezas personales; que es lo más grave, lo más triste, lo más imperdonable de la conducta del señor Castelar.

A la vez que este intenta flagelar á todo lo que un dia propagó, adoró y abandonó por fin, lanza por vez centésima a los vientos el simbolo de su fé (interina.)

Entre sus diversos capitulos figura esto: Presupuesto del clero y patronato del Estado sobre la Iglesia *transitoriamente*...

Por lo visto, despues de haber renegado de todas sus pasadas ideas y de oficiar de papa laico, quisiera el señor Castelar mantener abierto el postigo por donde suelen pasar los grandes pecadores, cuando se resuelven a hacer penitencia: el postigo por donde pasaron Maria Egipcia y Camilo de Lelis.

Ya se lo dijo al señor Castelar alguien que hoy ha encontrado asiento en las esfeers del poder...

Ya se lo dijo pocos años há en un artículo titulado: *Cante usted misa.*»

TELEGRAMAS.

Paris 6.—Mrs. Grevy y Duclere, han celebrado esta mañana una conferencia. Esta noche volverá á reunirse, siendo probable que quede formado el nuevo ministerio.

Constantinapla 6.—La conferencia examinó ayer la proposicion relativa al canal de Suez.

Los representantes de Inglaterra y Francia aceptaron «ad referendum» y otros aceptaron sin condicion.

Lord Dufferin, embajador de Inglaterra, insistió en que el sultan declarase a Arabi, rebelde, y en conseguir que el gobierno otomano diese la adhesion escrita a la nota idéntica de las grandes potencias, y declaró que Inglaterra consideraria los aplazamientos como una negativa, y que obraria en consecuencia.

Los ministros turcos prometieron dar una respuesta para la próxima sesion de la conferencia.

Londres 7.—Se asegura que las negociaciones entabladas por Inglaterra para obtener de España el trato de la nacion más favorecida en sus relaciones comerciales se han suspendido.

Parece que el gobierno español estaria dispuesto a aceptar dicha clausula en un tratado de comercio, siempre que á su vez Inglaterra hiciese concesiones importantes en la rebaja de la escala alcohólica a cuya condicion se resiste el gobierno británico, pues para ello tendria que modificar sus presupuestos de ingresos, en los cuales figuran los derechos sobre los vinos fuertes y los alcoholes por una partida considerable.

Es de creer, sin embargo, que si continúa algun tiempo en el poder el ministro actual acabe por proponer al Parlamento una reforma favorable á los vinos españoles; pues hacen presion en dicho sentido algunos fabricantes ingleses que desearian obtener en España para sus productos las ventajas que tienen los de otros países.

Alejandro 6 (tarde).—En el combate de los egipcios con los ingleses, los primeros han tenido 200 bajas y los últimos treinta.

Arabi tiene en Kafr Duwar 16,000 hombres. Solo 200 egipcios se batieron con los ingleses en Kamleh.

Londres 7.—El «Morning Post» publica hoy un telegrama de Constantinopla anunciando que el embajador inglés lord Dufferin presentó un ultimatum al gobierno turco.

Si este no acepta inmediatamente todas las condiciones del gobierno inglés, el gobernador de Inglaterra abandonará Constantinopla.

El «Times» de hoy dice que Said-Baja ha prometido no mandar tropas á Egipto, sin el consentimiento de Inglaterra. «Pabra.»

BOLETIN LOCAL.

Con un lleno completo y una tem-

peratura tropical, se representó en la noche del lunes en nuestro coliseo la obra póstuma del inolvidable Eguilaz, *El Salto del Pasiego*, puesta en música por el conocido compositor y maestro Sr. Fernandez Caballero.

Todas las esperanzas y hasta las ilusiones que el anuncio de esta zarzuela habia despertado en el público, se vieron satisfechas y colmadas por el éxito más lisonjero.

Argumento interesante, verso fluido y galano, como todos los del malogrado Eguilaz, aparato escénico y, sobre todo, música juguetona y festiva alternando con combinaciones rítmicas de dulces melodías y magistrales trozos de sentidas y elevadas armonías, hicieron que el público saborease tantas bellezas musicales y literarias con una delectacion que se traducía en los no interrumpidos aplausos que prodigó á *El Salto del Pasiego*.

No conociamos la obra que se estrenó en la noche del lunes en este teatro más que por los juicios que de ella habia hecho la prensa de la corte, cuando se estrenó en el teatro de Jovellanos.

Juzgando, pues, nosotros, por las impresiones que nos ha producido *El Salto del Pasiego*, creemos que cuantos elogios se han tributado á tan bella produccion son merecidísimos y conformes con lo que la crítica más exigente puede reclamar de una composicion lirico-dramática.

La ejecucion fué esmerada por parte de cuantos artistas en ella trabajaron, distinguiéndose muy notablemente la señora Viada, en su difícilísimo y simpático papel de Margarita, lo mismo que el tenor Sr. Miró que hizo gala de su extensa y agradable voz.

El tenor cómico Sr. Torres gustó mucho al público quien, desde la primera noche, le dispensa sus simpatías, merecidas á juicio nuestro porque sin caer en las exageraciones bufas y ridículas de otros tenores cómicos, sabe excitar la hilaridad de la concurrencia con esa naturalidad que tan bien cuadra en la escena.

El barítono Sr. Abella hizo un doctor Chinchilla delicioso y oportuno, lo mismo que el bajo Sr. Gimenez su interesante papel de «padre Vicente.»

Los coros bien, y la música ejecutando á la perfeccion tan difícil como larga partitura.

Dados los escasos y casi nulos elementos con que cuenta este teatro para presentar obras de cierto aparato escénico, supo la inteligente actividad de D. Pablo Lafuente sacar un partido superior de aquellos, utilizándolos y presentándolos de manera que excedieron á lo que podian esperar los concurrentes.

Pueden estar satisfechos los artistas del éxito del *Salto del Pasiego*, y puede tambien estar la empresa que vió coronados sus esfuerzos con una concurrencia numerosísima y escogida.

Tenemos entendido que se dará una segunda representacion de tan aplaudida zarzuela, que, en concepto nuestro, se verá tan favorecida como en la noche del lunes.

Estamos en plena canícula, que no se conocia aun los dias pasados, á pesar de que el almanaque señalara en el tiempo oportuno el principio de ese período estival. Ni una nube en el horizonte, ni señal alguna que indique próximo cambio atmosférico para alentar las esperanzas de nuestros labradores, quienes presienten ya otra mala cosecha para el año venidero, que consumará la ruina de este país.

El vuelco de un carruaje en que anteayer iba nuestro particular amigo, el vicepresidente interino de la Comision provincial, don José Lasier, le ocasionó la fractura de un dedo de la mano izquierda.

Recibense con bastante retraso en la Administracion de Contribuciones y Rentas de esta provincia, los repartimientos de los pueblos para el cobro de la contribucion, por lo que indudablemente se retrasará algun tanto el cobro del actual trimestre.

En la citada dependencia se está llevando á cabo la rectificacion de las matriculas que han de regir en el presente ejercicio, con arreglo al nuevo reglamento de subsidio.

Por medio de una circular inserta en el Boletín oficial correspondiente allunes, el gobernador civil hace saber á los alcaldes que tan pronto como reciban dicha circular, remitan sin perdida de correo y por duplicado cuantas reclamaciones se hayan presentado en sus respectivos ayuntamientos, ó acta negativa de no haberlas, contra la division de distritos acordada por la Diputacion provincial, ó contra la designacion de los pueblos cabeza de distrito.

Conforme al dictámen de la Comision provincial, se ha declarado necesaria la ocupacion de los terrenos que en los términos de Benasque y de Abella y Planillo, ha de atravesar la carretera de tercer orden en construcion de Jaca por el Grado á Boltaña, en su seccion de Broto á Jánovas.

El Boletín oficial publica los servicios prestados por el cuerpo de Orden público de esta capital durante el mes de Julio, en que hubo un detenido por robo, otro por hurto, otro por lesiones, uno por indocumentado, uno por escándalo y otro por riña, cuyos servicios los prestaron los inspectores don Francisco Garcia y don Mariano Balaguer, y los agentes Blas Tisaire y Antoni oJordan.

Nótase la afluencia de algunos forasteros con motivo de la festividad de San Lorenzo, patron de esta ciudad.

Son escasos los puestos de venta de quincallería y baratijas establecidos este año en los porches de la calle de Vega Armijo, con motivo de la festividad que estos dias se celebra en nuestra capital.

En la antigua y acreditada zapateria de D. Alberto Palmer, situada en la calle de Ramiro el Monge, antes Correría, número 14, se hace liquidacion de toda clase de calzado, siendo este de confianza y á los económicos precios que lo anuncian los vendedores ambulantes en los dias de ferias.

El pianista del Circulo de la Amistad, de Barbastro, don Gregorio del Saz, primer premio del Conservatorio de Madrid, segundo del de Paris y

miembro de la Sociedad de Escritores y Artistas, ha establecido en su casa de aquella ciudad, calle del Romero, número 3, una academia de Música y de Francés é Inglés.

El Ayuntamiento de Radiquero, en vista de la miseria que aflige al vecindario, por efecto de la pérdida total de sus cosechas, ha acordado suprimir la fiesta cívica que acostumbraba celebrarse el dia 16 de los corrientes.

Muy acertado nos parece el acuerdo, y no dudamos que tendra imitadores aquel ayuntamiento, pues la verdad es que no estan para fiestas los pueblos agobiados por la pérdida de las cosechas y los funestos gravámenes que impone el Sr. Camacho.

Llamamos la atencion sobre el anuncio que, con el epigrafe *Importante*, hallarán nuestros lectores en la seccion correspondiente, segun el cual, desde el dia 15 se admiten los peones y barreneros que se presenten en la seccion de carretera de Ainsa á las Devotas.

La comision científica constituida en Zaragoza, para inspeccionar las cepas de las viñas que se creian atacadas de la filoxera, regresó á la capital despues de su visita á los pueblos cercanos y de averiguar que no estaban aquellas atacadas de dicha plaga, pero sí de otra que aun no se halla bien definida, la cual se estudia detenidamente.

Ha quedado terminado entre las compañías de ferro-carriles y el ministro de la Gobernacion, el convenio en virtud del cual serán trasportados gratis en todas direcciones los jornaleros que vayan en busca del jornal. Las empresas hacen una rebaja del 60 por 100: el Estado prescinde del 15 por 100 que le corresponde, y abona á las compañías el 25 restante.

La policia inglesa ofrece cien libras esterlinas de gratificacion, al que suministre datos exactos del paradero de dos sujetos, cuyas señas son las siguientes: el uno se llama Francisco Barrio ó Francisco Barro y Orive, de unos 45 años de edad, con bigote largo, rubio, grueso de cuerpo y el otro de unos 35 años de edad, cabello y bigote oscuros, semblante pálido y viste decentemente.

### RECORTES DE LA PRENSA.

En Barcelona se prepara para la época de las fiestas y ferias del mes de Setiembre, aun cuando no sean extraordinarias este año, algunos actos de importancia.

Tratase de colocar el dia 21 del citado mes la primera piedra del monumento á Colón, inaugurandose ademas para el servicio público la plaza-mercado de San Antonio.

Dia 25: colocacion de la primera piedra del monumento al general Prim é inauguracion oficial del Museo-Matorell.  
Dia 26: principio del derribo de las casas de la plaza de Santa Ana para ensanchar y regularizar la calle de la Puerta del Angel.

Un despacho remitido por el emperador del Brasil á la Academia de Ciencias de Paris, anuncia que el cometa, que tan pronto nos ha abandonado, es visible actualmente en aquel país. Su brillo excede á todas las previsiones del cálculo.

Igualmente se lo puede hoy observar en la República Argentina y en toda la region del Plata.

Se están haciendo ensayos de un nuevo producto alimenticio, que puede ser de gran utilidad para los ejércitos expedicionarios.

Se trata del polvo de carne, producto nuevo, que difiere completamente de los diferentes extractos conocidos hasta el dia; y que contiene en grandes proporciones elementos albuminosos de que carecen éstos. Ocupa muy poco volumen, y puede convertirse en tabletas comprimidas. El caldo se obtiene en diez minutos, en la proporcion de 100 gramos de producto por cada litro de agua.

Un anécdota de la vida de Garibaldi. En 1844, el célebre caudillo mandaba la legion italiana en Montevideo. Un almirante francés fué á visitarle, por la noche en la pobre habitacion donde á la sazón residia. Esta estaba en tinieblas... Garibaldi llamó á su mujer.

—¡A ver, Anita! Tréenos una vela.  
—¿De donde quieres que la saque? contestó Anita perpleja y confusa. Ni tengo velas ni un cuarto para comprarlas...

El almirante, testigo auricular de este coloquio, se lo repitió al ministro de la Guerra, que envió inmediatamente cien patacones (quinientas pesetas) al general Garibaldi.

Este, por no ofender al ministro Pacheco, aceptó los cien duros, y los distribuyó al punto entre las viudas y los huérfanos de los soldados muertos. Guardó, no obstante, el dinero preciso para comprar una docena de velas; pero no las gasot más que en las grandes ocasiones.

—¡Manuela! ¡Manuela! gritaba una señora llamando á su criada por cuarta ó quinta vez.

La doméstica no se dió por enendida á ninguna de ellas y la señora tuvo que ir á buscarla, diciendola:

—Pero, Manuela, ¿no oye usted que la estoy llamando?

—Sí, señora; pero como la he oído á usted decir muchas veces que lo único que no tolera usted á los criados es que la respondan...

En un gimnasio.

—¿Trabaja V. en las paralelas?

—Sí señor.

—¿Ya sabe V. dar saltos mortales?

—No, señor; todavia no he pasado de los veniales.

### ALCANCE.

Madrid 7.

De *El Liberal*:

«Como la política de actualidad no ofrece interes, ni presenta ningun acciiente digno de ser notado, todos los calculos se refieren á la mayor ó menor posibilidad de que se plantee la crisis á la entrada del invierno y en la apertura de las Cortes.

Nuestros lectores conocen ya nuestras impresiones fundadas en el pensamiento político que se atribuye al jefe de la situacion: hoy añadiremos que si resueltamente se plantea la crisis por cualquiera de los individuos del gabinete, los ministros de procedencia constitucional no se opondrán á la modificacion, estando ademas dispuestos á no formar parte del nuevo ministerio que se forme, cualquiera que sea su caracter político.

No significa esta actitud que se colocaran enfrente de la situacion: al contrario serán ministeriales incondicionales de todo ministerio que presida el señor Sagasta. A lo menos, eso es lo que dicen á sus amigos.»

—«Otro rumor: hemos oido asegurar que el señor Sagasta antes de partir para Aguas Buenas manifestó en una conversacion que tuvo con dos ministros, que es de opinion de que las Cortes se abran sin la solemnidad que se acostumbra al principio de la legislatura á fin de evitar los doce ó quince dias que se gastan en la discusion del mensaje. El Sr. Sagasta citó varios precedentes que abonan su propósito.»

—Al inaugurar la velada de Cádiz

ha ocurrido un siniestro que pudo tener fatales consecuencias. Parece que al encenderse uno de los faroles una casilla de las ferias, prendió fuego al toldo, propagándose rápidamente y amenazando las multiples cañerías de gas que cruzan por aquel sitio.

El público pedía á voces que se cerrara el contador de gas; las arañas y otros útiles sufrieron algun desperfecto.

Un aguador ambulante, sereno ante el peligro, fué el único que apagó el fuego echando en el foco grandes cantidades de agua.

—El resultado de la cosecha en el pueblo de Alcántara (Cáceres) ha sido tristísimo.

Los labradores de mas edad afirman no haber conocido un año más infecundo: en los peores las cosechas han durado cuando menos hasta mediados de agosto; en éste la que más ha llegado al 25 de julio.

Los obreros, faltos de trabajo, pasan el tiempo ya acudiendo á las personas algo acomodadas en demanda de algun trigo á cuenta de jornales futuros, ya pidiendo limosna para atender al sustento de sus familias.

Esta situacion exige un pronto remedio y el gobierno no debe olvidar que está obligado á remediarla.

—Por cuenta del Banco de España se están acuñando en la Casa de la Moneda, diariamente, 250.000 piezas de á cinco pesetas.

—Dos pintores españoles, Pradilla y Casado, han obtenido medalla de oro en la exposicion de Viena.

—Ha dejado de formar parte de la redaccion de *La Epoca* el distinguido escritor D. Ramon Navarrete (Asmodeo) que á ella pertenecia desde 1849.

### BOLETIN COMERCIAL.

MERCADO DE HUESCA.

Trigo á 25 y 26 rs. fanega.  
Cebada á 16 y 17 rs. id.  
Avena á 13 y 14 rs. id.  
Arroz á 28 y 30 rs. arroba.  
Garbanzos á 60 y 62 rs. id.  
Judías á 30 y 34 rs. fanega.  
Patatas á 7 rs. arroba.  
Vino á 12 y 14 rs. cántaro.  
Aceite á 46 y 48 rs. arroba.  
Carbon á 5 1/2 rs. arroba.

### BOLETIN DE ESPECTÁCULOS.

#### Teatro Principal.

COMPañIA DE ZARZUELA.

FUNCION PARA HOY 9 DE AGOSTO.  
5.<sup>a</sup> de abono.

La zarzuela en tres actos

MIS DOS MUJERES.

A las ocho y media.

#### BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Roman.  
CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imp. y Lit. de la V.<sup>a</sup> é hijos de Castanera.

## SECCION DE ANUNCIOS.

# GRAN BAZAR OSCENSE

Extensos surtidos en efectos de familia.

ENTRADA LIBRE.--PRECIO FIJO MARCADO

# PASEO DE LA ESTACION HUESCA.

SIN RIVAL NI COMPETENCIA EN CLASES NI PRECIOS

## PIANOS Y ARMONIUMS

GRANDES DEPÓSITOS DE V. NAVAS.

33, FUENCARRAL 33,  
MADRID.

10, VIDRIO 10,  
BARCELONA.

Unicos despachos sucursales de las incomparables fábricas de  
RONISCH, PLEYEL, GAVEAU, CHASSAIGNE, ERARD Y CH.  
ETIENE, BORD, ETC.

Extraordinario surtido de grande y media cola, cuerdas cru-  
zadas, oblicuos y verticales.

Proveedores de los principales almacenistas, profesores aficio-  
nados y de la más distinguida sociedad.

Ventas á plazos, alquileres, cambios. Precios sin rival.

## LA HOJALATERIA Y VIDRIERIA

DE LOS ITALIANOS

## JOSÉ LAUCAS Y COMPAÑÍA

Situada en la calle del Coso bajo, nú-  
mero 19, acaba de hacer su traslado  
en la misma calle, al número 48, junto  
al Café de don Benito Lafarga.

No olvidarse, Coso bajo, 48, Huesca.

### CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

MARAVILLOSO SECRETO ARABE EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza,  
incluso la jaqueca, los males del estómago, del vien-  
tre, de los nervios y los de la infancia en general. Se  
vende á 12 y 20 reales cada para 20 y 40 tazas, en las  
principales farmacias de Madrid y provincias.—En  
Huesca, farmacia de C. Camo.

Dr. MORALES, Carretas, 38 pral., Madrid.



TODOS LOS MODELOS  
A  
PESETAS 2<sup>50</sup> SEMANAELS.  
sin más anticipo.

10 por 100 de descuento  
al contado.

HILOS DE ALGODON,  
TORZALES DE SEDA,  
AGUJAS,  
ACEITE,  
PIEZAS SUELTAS  
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exijanse  
en las facturas las palabras:

MAQUINA LEGÍTIMA  
de LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Pidanse Catálogos ilustrados con listas de  
precios.

25--Coso alto--25  
HUESCA

### CALZADO.

En la acreditada zapatería de don  
Alberto Palmer, sita en la calle de  
Ramiro el Monge. (antes correría) nú-  
mero 14, hay un abundante surtido  
de calzado, construido en el mismo  
establecimiento para señoras, caba-  
lleros y niños. (Tambien se encontra-  
rá variado surtido de calzado ordina-  
rio, todo á precios muy arreglados,  
Ramiro el Monge 14.

En el mismo establecimiento se  
hace liquidacion de toda clase de  
calzado.

## LA PREVISION

SOCIEDAD ANONIMA  
DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMA FIJA.

Domiciliada en Barcelona,

Plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

CAPITAL SOCIAL:

5.000.000 DE PESETAS,

Esta sociedad se dedica:

A constituir capitales para forma-  
cion de dotes; redencion de quintas  
y demás combinaciones análogas;  
rentas vitalicias inmediatas ó diferi-  
das; seguros de capitales pagaderos  
á la muerte del asegurado; emision  
de pólizas sorteables y depósitos de-  
vengando interés.

Para obtener detalles y prospec-  
tos, dirigirse á don Mariano Pedrós  
en Huesca.

### AVISO.

En la zapatería de Antonio Lan-  
glara, Ramiro el Monge número 12,  
antes Correría, se necesita un oficial  
que sepa su obligacion.

### VENTA.

La casa propiedad de Antonio Si-  
rera, sita en la calle de Ramiro el  
Monge (antes Correría) se vende por  
la mitad, tercera parte ó toda.

Dirigirse al dueño que habita en la  
misma casa.

### Arriendos.

Se hace de dos tiendas, bodega,  
almacen, lagar y cuadra con habita-  
cion ó sin ella. Tambien se arriendan  
ó se darán á medias, varios campos  
y dos viñas, de huerta y secano. Ca-  
lle de Lanuza, antes S. Martin, nú-  
meros 25 y 27, principal darán razon.

### IMPORTANTE.

Desde el 15 del corriente mes en  
adelante, se admiten todos los opera-  
rios de la clase de peones y barre-  
ros que se presenten en la carretera  
de Ainsa á las Devotas.